

Sección Página 10.01.2012 **Primera** 10

Desaloja PF guatemaltecos de Tenosique

> Desmantelan campamento instalado en línea fronteriza; fue 'rescate humanitario'

Carlos Marí CORRESPONSAL

TENOSIQUE, Tab.- La Policía Federal desmanteló ayer el campamento Nueva Esperanza que fue instalado por guatemaltecos del lado mexicano, luego de haber huido del Ejército de su país, donde fueron desalojados de sus viviendas que tenían en la selva de El Petén.

En el operativo, los uniformados aseguraron a 71 de los alrededor de los más de 230 migrantes que habían improvisado sus casas con carpas y maderas, en línea la fronteriza entre Guatemala y México, en la que sólo hay una franja desmontada.

Según testigos, los federales arribaron a bordo de autobuses de pasajeros, al filo de las 6:45 horas, y culminaron el desalojo, al filo de las 10:00 horas, luego de haber desmantelado las casuchas que se encontraban levantadas del lado mexicano.

Al arribar los federales, refirieron, la mayoría de las familias - tal como les tocó cuando fueron desplazados de Guatemala- optó por correr hacia la selva, pero ahora de lado de su país.

El desalojo fue realizado, cuando apenas en la víspera de la Navidad y el Día de Reyes, personal del Instituto Nacional de Migración (INM) llegó a repartir

tes a sus niños.

Incluso, el primero de esos repartos fue encabezado por Salvador Beltrán del Río, Comisionado del INM, quien además convivió con los niños guatemaltecos en una partida de piñata.

En un comunicado, la Secretaría de Gobernación informó que se trató de un "rescate humanitay añadió que los guatemaltecos, luego de proporcionárseles avuda médica y alimentos, fueron trasladados a la estación migratoria de Tapachula, Chiapas, para ser repatriados.

Gobernación justificó que el 'rescate' fue porque los migrantes vivían "en condiciones insalubres, sin acceso a servicios básicos como agua, drenaje y luz, en com-

pleto abandono".

"Todo el personal que participó en el rescate actuó desarmado, destacando la presencia de elementos femeninos, quienes previamente se actualizaron con cursos y talleres en materia de derechos humanos, equidad de género, intervención en situaciones de crisis y protocolos de atención a sectores de población vulnerable, como son los niños, adolescentes, adultos mayores y personas discapacitadas", indicó.

La dependencia agregó que los guatemaltecos carecían de calidad migratoria alguna, desde el 23 de agosto del 2011, y que en dos ocasiones, desde su llegada, se les había ofrecido, a través del Alto Comisionado de las Naciones Unidad para los Refugiados, la posibilidad de ser refugiados

despensas a esas familias y jugue- en México, pero ellos mismo no aceptaron tal propuesta.

> Por ello, argumentó, el operativo fue a partir de una revisión del INM en ese asentamiento.

> En su comunicado, la Segob señaló también que los guatemaltecos para levantar su campamento, invadieron un ejido propiedad de habitantes de Nuevo Progreso, Tenosique.

Por tal situación, ventiló que el pasado 14 de octubre, la comunidad de Nuevo Progreso dirigió una solicitud formal al Gobierno federal para que los ciudadanos guatemaltecos salieran de la propiedad ejidal donde se asentaban.

'Apoyo'

Según Gobernación, en el operativo de desalojo participaron:

- > 169 elementos de Policía Federal
- > 110 del Instituto Nacional de Migración:
- > 40 oficiales de Protección a la Infancia
- > 3 Ministerios Públicos Federales
- > 38 funcionarios del Gobierno del Estado de Tabasco
- > 1 Notario Público
- > Además de sicólogos del DIF-Tabasco, integrantes de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados y de la Comisión Nacional de Derechos Humanos



Página 1 de 80762.54 \$ 8 Tam: 334 cm



Fecha	Sección	Página
10.01.2012	Primera	10



> Elementos femeninos participaron ayer en el desalojo de 71 personas que vivían en el campamento Nueva Esperanza.